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このページはみなさんの声で作るページです。
議会傍聴者に限らず、議会に対するご意見や議会だよりの感想などもお待ちしています。
メールやFAXでお気軽にお寄せください。

ぼうちょう

広
報
広
聴
常
任
委
員
会

ユニバーサルデザイン（UD）の考えに基づいた
見やすいデザインの文字を採用しています。

　今
回
の
表
紙
は
地
元
材

を
使
っ
た
新
校
舎
の
教
室
の

写
真
で
す
。

　子
ど
も
た
ち
に
は
、
こ
の

素
晴
ら
し
い
環
境
で
の
び

の
び
と
学
習
に
励
ん
で
い
た

だ
き
た
い
と
思
い
ま
す
。

　少
子
高
齢
化
、
人
口
減

少
の
荒
波
を
受
け
、
本
町

の
人
口
は
現
在
８
３
０
０

人
弱
と
な
り
過
疎
化
が
止

ま
ら
な
い
厳
冬
期
に
あ
り

ま
す
が
「
冬
来
た
り
な
ば
春

遠
か
ら
じ
」
を
信
じ
、
子
ど

も
た
ち
に
は
頑
張
っ
て
い
た

だ
き
た
い
と
思
い
ま
す
。

（
中
嶋
）

FAX 82－2869　E-mail:gikai@town.soeda.fukuoka.jpご意見・ご感想をお寄せください
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こ
ん
に
ち
はそ

え
だ
議
会
で
す

今回は、添田小・中学校の入学式にて生徒と保護者の方々にインタビューをしました。
ご協力ありがとうございました。

将来どんな人に
なりたいですか
自分が行っていた
保育園の先生

＊

本町の木材をふんだんに使った
校舎をどう思いますか
木材を結構使っていて、自然を感じられる

＊

お子様に望むことは何ですか
帰ってきて今日あったことなど
たくさん話をしてほしいです

＊

（父）　田一哉さん  （母）和子さん  （子）わこさん

（父）脇田健一さん  （母）綾子さん

（子）耕市さん
こう いち

（母）山口裕香さん

（子）陽士さん
はると

将来どんな人になりたいですか
きちんと仕事をして
ママのようになりたいです

＊

本町の木材をふんだんに使った
校舎をどう思いますか
木の香りが広がり
直接自然を感じることができ、
とても良いと思います

＊

江美奈さん

香奈子さん

将来どんな人に
なりたいですか
かっこよくて、優しい人に
なりたいです

＊

本町の木材を
ふんだんに使った
校舎をどう思いますか
木の温もりを感じる
素敵な校舎だと思います

＊

陽士さん

わこさん

ご両親

耕市さん

ご両親

裕香さん

お子様に望むことは何ですか
お友達と仲良く、学校に早く慣れて
楽しんでほしいです

＊

将来どんな人に
なりたいですか
添田町の木を使った
おもちゃ作りをしたいです

＊

（母）新野香奈子さん  （子）江美奈さん
え　 び　 な



その他の会計新年度予算

国民健康保険
会計名

特
別
会
計

予算額

後期高齢者医療
住宅新築資金等貸付事業
バス事業

水道事業
収入
支出

11億6075万円
2億1507万円

126万円
2265万円

2億4510万円
2億3295万円

討
論

賛
反

3月議会3月議会

3 こんにちは議会です。187号（R7.5）

③
朝
日
ヶ
丘
団
地

　の
建
替
え

太
陽
光
発
電
を
設
置

と
の
こ
と
だ
が
、
そ
の
電
力

は
何
に
使
う
の
か
。

一
部
共
益
部
や
浄
化

槽
に
使
い
ま
す
。

改
修
後
の
維
持
管
理

は
ど
こ
が
行
う
の
か
。

地
域
に
管
理
を
お
願

い
し
ま
す
。

対
象
者
の
条
件
と
人

数
は
。

添
田
町
在
住
の
中
学

生
8
名
で
す
。
添
田
中
学
校

以
外
で
も
対
象
と
な
り
ま
す
。

参
加
者
の
自
己
負
担

は
あ
る
の
か
。

一
人
に
つ
き
8
万
円

で
す
。

議
員

課
長

⑥
有
害
鳥
獣
の

　駆
除
報
奨
金

年
間
ど
れ
く
ら
い
の

駆
除
数
を
想
定
し
て
い
る
か
。

一
千
頭
を
想
定
し
て

い
ま
す
。今

年
度
の
対
象
者
は

何
名
で
す
か
。

約
8
0
0
名
で
す
。

運
営
は
業
者
に
委
託

す
る
の
か
。

地
域
お
こ
し
協
力
隊

員
２
名
で
の
運
営
を
考
え
て

い
ま
す
。

議
員

課
長

高
齢
者
教
室
の
具
体

的
な
内
容
は
。

教
室
内
で
の
講
座
に

加
え
、
自
分
で
撮
っ
た
写
真

を
S
N
S
に
投
稿
す
る
楽
し

さ
を
体
験
し
て
も
ら
い
ま
す
。

助
成
す
る
条
件
は
。

町
内
の
団
体
で
、
会

則
や
事
業
計
画
の
提
出
な
ど
、

他
に
も
細
か
い
条
件
が
あ
り

ま
す
。

議
員

課
長

議
員

課
長

議
員

課
長

議
員

課
長

議
員

課
長

議
員

課
長

議
員

課
長

令和7年度
一般会計

今年の事業 議会
どう使うの？

④
桝
田
駅
集
会
所

　の
改
修
設
計

⑧
ビ
ジ
タ
ー

　セ
ン
タ
ー
の
整
備

シカ・イノシシ

シカ・イノシシ（幼）

アライグマ

アナグマ

シカ（ネット掛処理）

10,000円
5,000円
5,000円
5,000円
10,000円

捕獲の報奨金（1頭当たり）⑦
帯
状
疱
疹

　ワ
ク
チ
ン
接
種

　の
一
部
負
担

⑨
デ
ジ
タ
ル

　活
用
事
業

⑩
ま
ち
づ
く
り

　活
動
へ
の
助
成

国
民
健
康
保
険
会
計

水
道
事
業
会
計

反
対

賛
成

反
対

賛
成

賛
成

⑤
青
少
年
の

　海
外
研
修

国
保
税
を
値
上
げ
せ
ず

に
、
町
が
軽
減
方
法
を

考
え
る
べ
き
。
　（永
沼
）

国
保
運
営
協
議
会
で
慎

重
審
議
し
た
結
果
を
尊

重
す
べ
き
。
　
　（武
貞
）

※
4
ペ
ー
ジ
参
照

値
上
げ
の
内
容
は
理
解

で
き
る
が
、
何
ら
か
の

補
助
を
し
て
い
く
べ
き
。

　
　
　
　
　
　（永
沼
）

数
年
後
に
は
破
綻
が
見

え
て
い
る
状
況
。
安
定

し
た
水
道
事
業
運
営
を

行
う
た
め
の
値
上
げ
は

や
む
を
得
な
い
。（
武
貞
）

水
道
事
業
は
独
立
採
算

制
な
の
で
、
一
般
会
計

か
ら
の
繰
出
し
が
で
き

な
い
。
水
道
料
金
検
討

委
員
会
が
、
慎
重
審
議

し
て
出
し
た
答
申
を
尊

重
し
た
い
。
　
　（中
嶋
）

※

①学童施設の新築

金  額事業名 事業内容

②中学校のグラウンド整備

小学校統合に伴い、新たな放課後
児童クラブ施設を建設します。

旧中学校校舎を解体し、グラウンド
を整備します。

木造13棟26戸と集会所1棟を建設
します。

令和7年度に改修の設計委託を行
い、令和8年度に地域の人が集える
多目的施設に改修する予定です。

③朝日ヶ丘団地の建替え

④桝田駅集会所の改修設計

3億7499万円

3億8793万円

337万円

9億652万円

歓遊舎ひこさんにカフェ併設の観光
案内所を設置します。2416万円⑧ビジターセンターの整備

シカやイノシシなどの駆除に対して
報奨金を支払います。820万円⑥有害鳥獣の駆除報奨金

65歳以上の対象者のワクチン接種
費用を町が一部負担します。957万円⑦帯状疱疹ワクチン接種の

　一部負担

中学生を対象に約1週間の予定で
ハワイへ海外研修を行います。803万円⑤青少年の海外研修

高齢者対象のスマホ教室やeスポー
ツイベントを開催します。585万円⑨デジタル活用事業

20万円を上限とし、団体へ助成金
を支給します。100万円⑩まちづくり活動への助成

3月議会3月議会

　
令
和
7
年
第
一
回
定
例
会
を
3
月
３
日
〜
14
日
に
開
催
し
ま
し
た
。
条
例
の
改
正

や
令
和
7
年
度
予
算
、
6
年
度
の
補
正
予
算
な
ど
の
議
案
を
審
議
し
、
い
ず
れ
も
可

決
し
ま
し
た
。

　
令
和
7
年
度
に
新
た
に
始
ま
る
取
組
や
、
注
目
の
事
業
は
表
の
と
お
り
で
す
。
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①
学
童
施
設
の

　新
築利

用
す
る
子
ど
も
の

人
数
は
。約

1
3
0
人
を
予
定

し
て
い
ま
す
。

建
設
費
が
高
く
感
じ

る
が
。

建
設
費
用
の
高
騰
の

影
響
や
、
外
構
費
用
も
含
ま

れ
て
い
ま
す
。

工
事
す
る
業
者
は
決

ま
っ
て
い
る
か
。

ま
だ
決
ま
っ
て
い
ま

せ
ん
。

町
の
活
性
化
の
た
め
、

町
内
業
者
も
視
野
に
検
討
を
。

議
員

議
員

課
長

課
長

議
員

議
員

課
長 ②

中
学
校
の

　グ
ラ
ウ
ン
ド
整
備

委
員
会
Q
&
A

質疑

がチェック
まちの予算

総額
87億

7212万円
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3月議会3月議会

滞
納
処
分

人 

事

　長
期
滞
納
者
に
対
し
、
住

宅
の
明
け
渡
し
と
、
滞
納
金

の
支
払
い
を
求
め
る
裁
判
の

手
続
き
を
行
っ
た
報
告
を
う

け
ま
し
た
。

　

 （
専
決
処
分
）

● 

町
営
住
宅
明
け
渡
し

● 

一
般
会
計

● 

特
別
会
計

（
任
期
３
年
）

　
　
　奥

　圭
三
さ
ん
（
庄
）

再
任

● 

固
定
資
産
評
価
審
査
委
員

　の
選
任

予
定
し
て
い
る
世
帯

数
と
金
額
は
。

住
民
税
非
課
税
世
帯

約
2
0
0
0
世
帯
に
３
万
円

と
、
対
象
世
帯
の
う
ち
18
歳

以
下
の
子
ど
も
約
2
5
0
人

に
２
万
円
を
給
付
し
ま
す
。

減
額
の
理
由
は
。

利
用
券
は
乗
車
１
回

に
つ
き
１
枚
（
５
０
０
円
）

し
か
使
え
な
い
の
で
利
用
し

に
く
か
っ
た
そ
う
で
す
。
今

後
は
利
用
し
や
す
い
よ
う
に

改
善
し
ま
す
。

議
員

課
長

議
員

課
長

委
員
会
Q
&
A

質疑

長
期
滞
納
に
な
る
前

に
納
付
を
促
し
て
い
る
か
。

早
い
段
階
で
の
納
付

を
求
め
て
い
ま
す
。

議
員

課
長

委
員
会
Q
&
A

質疑

バ
ス
の
台
数
を
な
ぜ

減
ら
し
た
の
か
、
運
行
に
影

響
は
な
い
の
か
。

老
朽
化
の
た
め
で

す
。
1
台
減
ら
し
て
も
3
台

保
有
し
て
い
て
、
運
行
に
は

影
響
あ
り
ま
せ
ん
。

議
員

課
長

委
員
会
Q
&
A

質疑

内　容 件数 金　額

税金

住宅
水道

給与の差押え
預金の差押え
交付要求
捜索・公売
明け渡し訴訟
給水の停止

11
8
3
１
１
44

121万7000円
7万9000円

271万5000円
1万5000円

滞納処分の状況（令和6年度）

またよろしく
お願いします。

ひこちゃん

補正予算

一般会計
会計名

特
別
会
計

補正額

国民健康保険
後期高齢者医療
住宅新築資金等貸付事業
バス事業

水道事業 収益的収入

△2億2159万円
△1億2601万円

△412万円
999万円

△140万円
△688万円

補
正
予
算

　令
和
６
年
度
各
予
算
を
年

度
末
で
調
整
し
ま
し
た
。
一

般
会
計
補
正
予
算
で
は
、
２

億
2
1
5
9
万
円
を
減
額
。

総
額
1
0
6
億
3
9
0
4
万

円
と
し
ま
し
た
。

非
課
税
世
帯
給
付
金

　
　6
5
0
0
万
円

バ
ス
事
業

　
　1
4
0
万
円
○減

ゆずちゃん

給付金や
助成があると
助かるわね。

一口メモ

　固定資産評価台帳に登録
されている価格が適正であ
るかどうかを審査する委員
です。

固定資産評価審査委員とは

タ
ク
シ
ー
利
用

助
成
金

　
　

 

5
7
万
円
○減

畠
田

池
口　木

山
本

武
貞

中
嶋

永
沼

櫻
木

白
石

合
戸議案名

※上記以外の議案は全会一致で可決しました　※表記は正式議案名ではありません

議員名

-○○○○○×○○○
-○○○○○×○○○
-○○○○○×○○○

国民保険税条例の改正
令和7年度国民健康保険特別会計予算
令和7年度水道事業会計予算

条
例
制
定

一口メモ

　医師や被保険者や議員で
構成され、国保運営に関す
るさまざまな問題や課題を
審議します。

国保運営協議会とは

　令
和
７
年
４
月
１
日
か

ら
、
退
職
報
奨
金
の
区
分
に

新
た
に
勤
続
35
年
以
上
が
追

加
さ
れ
ま
し
た
。

● 

消
防
団
員
の
退
職
金

　被
保
険
者
が
減
少
し
、
医

療
費
が
増
加
。
そ
の
た
め
国

保
運
営
協
議
会
で
税
率
を
審

議
し
、
国
保
事
業
の
安
定
的

な
運
営
を
図
る
た
め
、
国
保

税
率
の
改
正
を
行
い
ま
し
た
。

● 

国
民
健
康
保
険
税
の
改
正

国
民
健
康
保
険
税
の

改
正

　ご
み
処
理
施
設
を
運
営
す

る
組
合
の
名
称
変
更
と
、
さ

く
ら
環
境
セ
ン
タ
ー
（
大
任

町
）
の
収
集
に
対
応
す
る
た

め
、
資
源
ご
み
専
用
袋
の
名

称
が
変
更
に
な
り
ま
し
た
。

● 

ご
み
袋
に
関
す
る
条
例

　　

そ
の
他
の
主
な
議
案

3月議会3月議会

こんにちは議会です。187号（R7.5） 4

団本部

各 

分 

団

合　計

１（添田地区）
２（庄地区）
３（中元寺地区）
４（下落合・桝田・野田地区）
５（英彦山・上落合地区）
６（津野地区）

23人
33人
24人
28人
27人
29人
28人

192人

消防団員数（令和７年１月現在）

討
論

賛
反

物
価
高
で
町
民
の
生
活

は
苦
し
い
。
町
と
し
て

軽
減
で
き
る
方
法
を

も
っ
と
考
え
る
べ
き
。

（
永
沼
）

税
率
は
県
内
で
も
高
く

な
い
。
財
源
も
な
く
こ

の
ま
ま
で
は
運
営
が
困

難
に
な
る
た
め
、
今
回

の
改
正
は
妥
当
で
あ
る
。

（
武
貞
）

国
保
運
営
協
議
会
で
、

あ
ら
ゆ
る
視
点
か
ら
審

議
し
答
申
し
た
結
果
を

尊
重
す
べ
き
。   

（
合
戸
）

反
対

賛
成

賛
成

くわしくは
こちら

プラスチック製容器包装の
ごみ袋は従来からの
トレイ専用（オレンジ色）の
袋で出してください。 資源ごみ収集

（トレイ専用）

※燃えるごみ袋（大）に比べ半額となります。

プラマークが
目印です

賛否が分かれた議案 賛成：○ 反対：×畠田議長は採決に加わりません。ただし、賛否同数時のみ表明し、
議案の可否を決定します。



白
石

　雄
二
議
員

し
ら

　

 

い
し

　
　      

ゆ
う     

じ

山
本
　徳
和
議
員

や
ま
　も
と
　
　
　
　の
り
　か
ず

町
長
社
会
福
祉
協
議
会
と
協
議
・
対
応

特
色
あ
る
福
祉
バ
ス
の

検
討
を

問

令
和
７
年
９
月
に
は
西
鉄
バ

ス
添
田
後
藤
寺
線
の
路
線
廃
止
と
聞

い
て
お
り
、
生
活
の
足
を
奪
わ
れ
て

一
番
困
る
の
は
高
齢
者
と
障
が
い
者

の
方
々
で
す
。
用
途
と
目
的
に
応
じ

た
福
祉
バ
ス
の
活
用
と
充
実
を
図
っ

て
も
ら
い
た
く
提
案
い
た
し
ま
す
。

　町
な
か
に
ア
ク
セ
ス
し
づ
ら
い
地

域
に
買
い
物
・
病
院
・
温
泉
な
ど
、

毎
週
各
曜
日
で
コ
ー
ス
を
設
け
、
高

齢
者
や
障
が
い
者
の
方
々
が
家
に
籠こ

も

る
こ
と
な
く
習
慣
性
を
持
つ
こ
と
で

利
用
者
も
増
え
る
と
思
い
ま
す
。

　高
齢
化
率
県
下
二
位
の
添
田
町
で

す
が
、
高
齢
者
が
元
気
な
町
一
位
を

目
指
す
こ
と
が
こ
れ
か
ら
の
添
田
町

の
活
性
化
に
つ
な
が
り
、
添
田
町
高

齢
者
福
祉
計
画
の
基
本
理
念
で
あ
る

「
健
康
で
生
き
生
き
暮
ら
せ
る
地
域
づ

く
り
」
の
も
と
、
喜
び
と
生
き
が
い

を
も
っ
て
生
活
し
て
い
た
だ
き
た
い

と
思
い
ま
す
。

　添
田
町
が
誇
れ
る
特
色
あ
る
福
祉

バ
ス
の
充
実
、
実
施
の
検
討
を
是
非

と
も
よ
ろ
し
く
お
願
い
い
た
し
ま
す
。

来
年
度
か
ら
老
人
福
祉
セ
ン

タ
ー
等
の
送
迎
通
院
支
援
を
社
会
福

祉
協
議
会
と
協
議
を
重
ね
、
試
験
的

に
実
施
し
よ
う
と
考
え
て
い
ま
す
。

高
齢
者
一
人
一
人
が
末
永
く

添
田
町
で
過
ご
せ
る
特
色
あ
る
町
長

の
施
策
を
期
待
し
て
お
り
ま
す
。

一般質問一般質問

地
域
全
体
で
子
ど
も
を
支
え

る
取
組
に
つ
い
て
、
他
町
村
の
取
組

を
探
っ
た
り
、
研
究
し
た
り
、
新
た

な
取
組
の
検
討
や
計
画
を
し
て
い
ま

す
か
。

地
域
の
人
材
を
活
用
し
た
取

組
に
つ
い
て
は
、
新
た
な
放
課
後
児

童
ク
ラ
ブ
が
ス
タ
ー
ト
し
た
後
に
検

討
し
て
い
き
た
い
と
思
い
ま
す
。

高
齢
者
の
活
動
ス
テ
ー
ジ
の

新
た
な
創
造
と
し
て
、
飯
塚
市
は
高

齢
者
自
身
が
学
ぶ
プ
ロ
グ
ラ
ム
と
、

学
校
を
支
援
す
る
ボ
ラ
ン
テ
ィ
ア
活

動
を
同
時
進
行
す
る
取
組
と
し
て
「
熟

年
者
マ
ナ
ビ
塾
」
を
開
講
し
ま
し
た
。

添
田
町
に
お
い
て
も
実
施
は
可
能
だ

と
思
い
ま
す
が
。

本
町
に
お
い
て
は
、
シ
ニ
ア

パ
ワ
ー
ア
ッ
プ
塾
に
環
境
保
全
や
植

栽
活
動
、
学
び
っ
子
等
の
協
力
を
い

た
だ
い
て
い
ま
す
。
今
後
、
脳
ト
レ

や
自
主
学
習
な
ど
を
取
り
入
れ
て
い

く
の
も
重
要
で
は
な
い
か
と
思
う
の

　

で
、
会
員
の
方
々
を
含
め
、
町
と
し

て
も
一
緒
に
議
論
し
、
広
げ
て
い
き

た
い
と
考
え
て
い
ま
す
。

子
ど
も
の
育
成
・
支
援
に
関

す
る
業
務
で
あ
る
「
熟
年
者
マ
ナ
ビ

塾
」
の
取
組
の
所
管
を
学
校
教
育
課

に
置
く
こ
と
は
で
き
ま
せ
ん
か
。

子
育
て
や
教
育
に
関
す
る
支

援
活
動
に
対
し
て
も
、
家
庭
と
学
校
、

地
域
の
連
携
を
強
化
さ
せ
、
情
報
の

共
有
化
を
図
り
な
が
ら
、
現
在
の
所

管
で
し
っ
か
り
連
携
し
な
が
ら
、
効

率
的
に
取
組
ん
で
い
き
た
い
で
す
。

山
本

山
本

町
長

山
本

地
域
全
体
で

子
ど
も
を
育
む

問
連
携
を
強
化
さ
せ
、
効
率
的
な
取
組
を

町
長

町
長

町
長

町
長

7 こんにちは議会です。187号（R7.5）

動
画
へ
GO

動
画
へ
GO

白
石

白
石

熟年者マナビ塾の方とのエプロンづくり
（飯塚市立鯰田小学校にて）

質 問 項 目 ページ数氏　名

町
政
を
問
う
！！

町
政
を
問
う
！！

町
政
を
問
う
！！

一般
質問
一般
質問

7ページ

8ページ

 ● 町民の笑顔を取り戻そう
 ● コミュニティセンター、
　公共交通、道路整備の充実
● 毎年上がる国保税の対策

 ● スターバックスの誘致
 ● ダム活はできないか

 ● 特色ある福祉バスの検討を

 ● 地域全体で子どもを育む山本　徳和

白石　雄二

永沼嘉代子

武貞　誉裕

　　　　　　

 ● 内容を掲載しています。
 ● 内容の掲載はありません。動画ではすべてご覧いただけます。

こんにちは議会です。187号（R7.5） 6

※一般質問とは、毎年３月、６月、９月、１２月に開催される定例会で、議員が広く
　町政全体のことについて町に対して説明を求めたり、疑問を聞くことをいいます。

まちの未来がよくみえる

議会事務局 TEL 82-4001（直通）お問い合わせ

議会や委員会の傍聴においでください
次回の定例会は6月です
傍聴希望される方は議会ホームページで予定を確認して
いただくか、議会事務局にお問い合わせください。 添田町議会HP

二次元コード



議長ノート

トピックストピックス

議会の代表として、活動報告を
お届けします（畠田）

主な活動

　陽春の中、添田小・中学校の新校舎落成式に出席し
ました。明るくきれいな教室、添田産の木をふんだんに
使った机やイスを実際に見て安心と同時にうらやましく
も感じました。
　豊かな人間性・確かな学力をバランスよく身につけた
児童・生徒が育つことを期待します。

2月  4日

2月  5日

2月  6日
2月12日
2月13日
2月14日
2月17日
2月19日
2月21日
2月27日

2月28日

…（一財）全国町村議員会館評議員会（東京都）
　全国町村議会議長会理事会外（東京都）
…全国町村議会議長会第76回定期総会（東京都）
　全国町村議会議長会都道府県会長会外（東京都）
…築上郡町議会議員研修会（築上町）
…豊前三郡正副議長会（香春町）
…田川東部環境衛生施設組合調査特別委員会（大任町）
…全国過疎地域連盟第157回理事会（東京都）
…田川地区斎場組合監査（田川市）
…福岡県市町村振興協会令和7年第1回理事会（福岡市）
…福岡県町村議会議長会定期総会（福岡市）
…田川地区広域環境衛生施設組合議会定例会（大任町）
　田川郡東部環境衛生施設組合議会定例会（大任町）
…福岡県町村会定期総会（福岡市）

新しい添田小・中学校がスタートしました。

畠田議長が全国表彰

開催地の新川築上町長よりご挨拶

9 こんにちは議会です。187号（R7.5）

研修

安
全
保
障
の
講
演
会

航
空
自
衛
隊
築
城
基
地
へ

　令
和
７
年
２
月
６
日
、
築
上
郡
町
村

議
会
議
長
会
主
催
に
よ
り
「
現
在
の
安

全
保
障
環
境
と
築
城
基
地
の
重
要
性
」

を
演
題
と
し
て
、
航
空
自
衛
隊
築
城
基

地
司
令 

上
村 

博
之 

氏
か
ら
講
演
が
あ

り
ま
し
た
。

　講
演
終
了
後
は
、
築
城
基
地
内
に
バ

ス
で
移
動
し
、
施
設
な
ど
の
現
地
視
察

が
行
わ
れ
ま
し
た
。

　令
和
６
年
度

　町
村
議
会
広
報
全
国

コ
ン
ク
ー
ル
に
お
い
て
、
添
田
町
議
会

だ
よ
り
「
こ
ん
に
ち
は
議
会
で
す
。」
が
、

優
良
賞
の
９
位
を
受
賞
し
ま
し
た
。

　こ
の
コ
ン
ク
ー
ル
は
、
広
報
紙
の
編

集
技
術
向
上
の
た
め
、
３
１
１
の
町
村

議
会
か
ら
応
募
が
あ
り
、
本
町
議
会
広

報
紙
が
、
評
価
さ
れ
た
も
の
で
す
。

　こ
の
受
賞
を
励
み
と
し
て
、
今
後
も

町
民
に
寄
り
添
う
広
報
紙
を
目
指
し
ま

す
の
で
、
取
材
な
ど
皆
様
の
ご
協
力
を
、

お
願
い
申
し
上
げ
ま
す
。

議員全員で受賞を喜ぶ

★
本
町
の
議
会
だ
よ
り
が
、
優
良
賞
受
賞
★

3月  3日
3月  6日
3月17日
3月18日
3月24日
3月25日

4月  5日
4月  6日
4月22日

…田川地区斎場組合議会定例会（田川市）
…福岡県知事服部氏出陣式（北九州市）
…添田町老人健康増進会議
…香春町議会議長小松氏出陣式（香春町）
…さくら環境センター竣工式（大任町）
…大任町長永原氏出陣式（大任町）
　福岡県市町村職員退職手当組合議会定例会（福岡市）

…添田小・中学校　新校舎落成式
…添田町婦人会総会
…築上町議会視察受入

永
沼
　嘉
代
子
議
員

な
が
　ぬ
ま
　
　
　
　 か
　
　よ
　
　こ

物
価
高
騰
が
長
く
続
き
町
民

の
生
活
は
疲ひ

弊へ
い

し
て
い
ま
す
。

　特
に
生
活
に
直
結
す
る
米
・
電
気
・

燃
料
・
食
品
の
値
上
げ
は
命
に
関
わ

る
重
大
問
題
で
す
。
こ
ん
な
状
況
の
中
、

令
和
7
年
度
は
水
道
料
金
・
国
民
健

康
保
険
税
も
値
上
げ
さ
れ
ま
す
。
町

民
の
負
担
を
考
え
た
時
、
物
価
高
騰

重
点
支
援
地
方
創
生
臨
時
交
付
金
は
、

こ
の
緊
迫
す
る
生
活
を
直
接
支
え
る

た
め
に
使
う
も
の
だ
と
思
い
ま
す
。

　町
民
の
笑
顔
を
取
り
戻
す
た
め
に

も
、
一
人
１
万
円
の
商
品
券
を
給
付

し
ま
せ
ん
か
。
み
ん
な
が
使
え
ば
町

の
経
済
も
少
し
は
取
り
戻
す
こ
と
が

で
き
る
と
思
い
ま
す
。

　町
長
の
お
考
え
は
い
か
が
で
す
か
。

住
民
税
非
課
税
世
帯
に
は
一

世
帯
3
万
円
と
対
象
世
帯
の
う
ち
18

歳
以
下
の
児
童
に
は
一
人
2
万
円
が

支
給
さ
れ
ま
す
。
限
ら
れ
た
予
算
の

中
で
事
業
費
を
オ
ー
バ
ー
す
る
事
業

実
施
は
難
し
い
で
す
。

今
回
、
支
給
対
象
外
と
な
っ

た
方
々
か
ら
の
不
満
の
声
も
聞
い
て

い
ま
す
。
財
政
調
整
基
金
や
ふ
る
さ

と
寄
附
金
を
利
用
し
、
町
民
の
笑
顔

を
取
り
戻
す
こ
と
が
大
事
だ
と
思
い

ま
す
。

町
民
の
皆
さ
ん
の
苦
し
さ
は

分
か
り
ま
す
。
し
か
し
財
政
も
厳
し

い
の
で
是
非
ご
理
解
く
だ
さ
い
。

ぜ
ひ
検
討
し
て
く
だ
さ
い
。

そ
の
他
の
質
問

・
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
セ
ン
タ
ー
、
公
共
交

通
、
道
路
整
備
の
充
実

・
毎
年
上
が
る
国
保
税
の
対
策

永
沼

永
沼

永
沼

町
民
の
笑
顔
を
取
り
戻
そ
う

問
財
政
が
厳
し
い
の
で
ご
理
解

く
だ
さ
い

町
長

町
長

町
長

動
画
へ
GO

一般質問一般質問

こんにちは議会です。187号（R7.5） 8

町
長
ま
ず
は
情
報
発
信
の
拠
点
に

ス
タ
ー
バ
ッ
ク
ス
の
誘
致

問

令
和
7
年
度
、
地
域
お
こ
し

協
力
隊
を
配
置
し
て
、
カ
フ
ェ
機
能

を
備
え
た
ビ
ジ
タ
ー
セ
ン
タ
ー
を
歓

遊
舎
ひ
こ
さ
ん
に
設
置
し
ま
す
。
ビ

ジ
タ
ー
セ
ン
タ
ー
と
カ
フ
ェ
の
同
時

経
営
は
、
い
ろ
い
ろ
と
対
策
が
必
要

に
な
る
の
で
は
な
い
か
と
思
わ
れ
ま

す
。
そ
れ
な
ら
、
ス
タ
ー
バ
ッ
ク
ス

を
誘
致
し
て
は
ど
う
で
す
か
。

ま
ず
は
英
彦

山
や
添
田
町
の
認
知
度
を
上
げ
、
よ

り
多
く
の
皆
さ
ん
に
歓
遊
舎
、
そ
し

て
添
田
町
に
来
て
も
ら
う
こ
と
が
重

要
で
す
。
そ
の
た
め
ビ
ジ
タ
ー
セ
ン

タ
ー
で
は
、
本
町
特
産
品
の
紹
介
や

観
光
情
報
の
発
信
を
行
う
拠
点
に
し

よ
う
と
考
え
て
い
ま
す
。

福
岡
に
は
結
構
ス
タ
ー
バ
ッ

ク
ス
は
あ
り
ま
す
が
、
田
川
市
郡
に

は
あ
り
ま
せ
ん
。
ス
タ
ー
バ
ッ
ク
ス

の
年
間
計
画
で
は
、
今
後
の
数
年
間

は
田
川
市
郡
に
つ
く
る
予
定
は
な
い

そ
う
で
す
。
中
途
半
端
な
カ
フ
ェ
を

つ
く
る
よ
り
、
ス
タ
ー
バ
ッ
ク
ス
を

思
い
切
っ
て
誘
致
し
た
方
が
、
集
客

に
効
果
的
だ
と
思
い
ま
す
。
チ
ャ
ン

ス
は
ゼ
ロ
で
は
な
い
と
思
い
ま
す
。

そ
の
他
の
質
問

・
ダ
ム
活
は
で
き
な
い
か

武
貞
　誉
裕
議
員

た
け
　 さ
だ
　
　
　
　 た
か
　ひ
ろ

商
工
観
光
振
興
課
長

武
貞

武
貞

門司港のスターバックス

動
画
へ
GO



聴かせて！住民の想い聴かせて！住民の想い

令和6年11月16日、第6回「住民と議会のカタリ場」をオークホールで行いました。
町民の方々17名が参加され、貴重なご意見・ご提案を多数いただきました。
その一部をご紹介いたします。

のと住民 議会 カタリ場
第6回

～未来会議～

報告

11 こんにちは議会です。187号（R7.5）

添田町への熱い思いをいただきました。

お米の
ブランド化を

福岡県等が研究中の
新品種が完成し、
普及、高評価を得られ
れば、JA等関係機関
と検討します。

議会

歓遊舎での
ふる里まつりの
反応は

出店者の売上げは増
加したが来年度の
実施は検討します。

議会

水道事業は
近隣市町村との
連携を検討しては

将来的には検討する
必要もあります。

議会

前回までの「声」は
どうなった？

A

● ひこさんホテル和の今後は

令和6年10月19日に営業
再開しました。

A

● 新設小中学校開校後の
　学童施設はどこに建てる？

添田公園駐車場の一部分
を利用して建設します。
令和8年4月完成の予定
です。

町内に歩道が少ない

関係機関への要望を
含め事業化に努めて
いきます。

議会

高齢者の交通手段に
ついて検討を

タクシー助成を
利用しやすい制度
に改正します。

議会

添田町の農産物に
力を入れる

田川普及指導センター
と協力し支援します。

議会

さらに観光客を
集めてほしい

歴史、文化を大切に
して観光資源を活用
していきます。

議会

子どもたちの
キャリア教育の
充実を

将来のキャリアに
対し関心を持てる
よう取り組みます。

議会

新添田小・中学校に
関する事及び各小学校の
廃校跡地の利活用

総務文教常任委員会

今回いただいた「声」

令和7年度の
重点取り組み事項

武貞、山本、池口
　木、畠田

英彦山及び
歓遊舎周辺の観光

産業厚生常任委員会
白石、櫻木、中嶋
永沼、合戸

議員だけでなく職員も参加した報告会

説明を行う武貞委員長

　　

行
政
視
察
報
告
会
を
開
催

視察報告会視察報告会
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総務文教常任委員会

産業厚生常任委員会

メ
ロ
ン
・
バ
ジ
ル
の
水

耕
栽
培
や
キ
ク
ラ
ゲ
の

遮
光
栽
培
は
光
を
当
て
な
く
て

完
全
無
農
薬
で
と
て
も
良
い
が
、

冷
凍
サ
イ
ク
ル
を
利
用
す
る
と

相
当
経
費
が
か
さ
む
と
思
う
。

　植
物
工
場
事
業
協
同
組
合
の

採
算
性
や
、
財
務
の
状
況
は
ど

う
か
？

人
件
費
や
電
気
料
金
が

相
当
か
か
っ
て
い
て
採

算
性
が
と
れ
て
い
る
状
況
で
は

な
さ
そ
う
だ
っ
た
。

町
と
の
契
約
期
間
は
何

年
間
か
？

５
年
間
は
無
償
で
、
そ

の
後
ま
た
契
約
を
す
る

と
の
こ
と
。

　
令
和
7
年
２
月
27
日
（
木
）
全
員
協
議
会
の
中
で
各
常
任
委
員
会
の
行
政
視
察
報
告
会
を
開
催
し
ま
し
た
。
今

回
は
担
当
職
員
も
参
加
し
、
総
務
文
教
常
任
委
員
会
の
廃
校
舎
を
利
用
し
た
植
物
プ
ラ
ン
ト
工
場
、
産
業
厚
生
常

任
委
員
会
の
特
色
あ
る
道
の
駅
の
取
組
に
つ
い
て
各
委
員
会
に
よ
る
説
明
を
受
け
、
質
疑
応
答
を
行
い
ま
し
た
。

各
委
員
会
の
視
察
情
報
を
全
員
で
共
有
し
今
後
の
施
策
や
活
動
に
役
立
て
て
い
き
た
い
と
思
い
ま
す
。

報
告
会
で
の
質
疑
応
答

Q

Q

A

A

説明を行う白石委員長

「
パ
レ
ッ
ト
ピ
ア
お
お

の
」
は
来
客
数
の
変
動

に
か
か
わ
ら
ず
黒
字
な
の
か
？

黒
字
で
あ
る
。
指
定
管

理
者
が
サ
ン
ト
リ
ー
系

の
大
手
企
業
が
受
託
し
て
お
り

ス
ケ
ー
ル
メ
リ
ッ
ト
を
活
か
し

た
経
営
を
し
て
い
る
。

「
お
ば
あ
ち
ゃ
ん
市い

ち

」
は

黒
字
部
分
を
恵
那
市
へ

20
％
納
付
と
い
う
こ
と
だ
が
、

施
設
の
修
繕
費
な
ど
は
ど
う
し

て
い
る
か
？

屋
根
の
補
修
な
ど
の
建

物
に
関
す
る
大
き
な
修

繕
は
市
が
行
う
が
、
小
さ
な
改

修
や
レ
ジ
の
買
換
え
、
備
品
の

購
入
な
ど
は
指
定
管
理
者
が

行
っ
て
い
た
。

報
告
会
で
の
質
疑
応
答

Q

Q

A

A

兵
庫
県
市
川
町

「
ろ
っ
こ
う
の
木
」

岐
阜
県
大
野
町

「
パ
レ
ッ
ト
ピ
ア
お
お
の
」

岐
阜
県
恵
那
市

「
お
ば
あ
ち
ゃ
ん
市
・
山
岡
」
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トピックストピックス

まちづくり
山本 徳和 議員
Yamamoto Norikazu

魅力ある町で

楽しく
この町で子どもを産み、育てたいと思
われるように。そして人生の最期まで、
楽しく生活できる町となるように、取
り組んでいきたい。

社会教育
櫻木 秀二 議員

Sakuragi Syuji

青少年海外

派遣に期待
グローバルな世界観を体感することは、
未来を担う青少年には必須。これがチャ
ンスとなり、姉妹都市締結など、国際
交流の発展に期待する。

社会教育
池口 大和 議員
Ikeguchi Hirokazu

頑張る力の

後押しを

子どものスポーツ団体への助成や、習い
事をする子ども達への支援に力を入れて
ほしいので、未来への投資は学校教育だ
けでなく、多面的に取り組むべき。

まちづくり
白石 雄二 議員

Shiraishi Yuji

元気な

高齢者と

小学校統廃合にともない、地域コミュ
ニティの維持を「みんなでまちづくり推
進事業」を活用して、元気な高齢者と共
に賑やかな過疎を目指したい。

まちづくり
永沼 嘉代子 議員

Naganuma Kayoko

まずは

生活支援
住民は物価高騰で生活困窮に陥ってい
る。町は住民の命と生活を守り、すべて
の町民が笑顔で暮らせる支援・政策を、
第一に進めること。

■学校跡地利活用も新年度の主要事業

※議員の掲載順は議席番号順です。

第一回定例会で

総務文教委員会では、跡地利活用先進地を視察

令和7年

　令
和
7
年
第
一

回
定
例
会
で
、
町

長
の
施
政
方
針
、

執
行
部
か
ら
提
案

さ
れ
た
条
例
・
予

算
な
ど
に
対
し
て
、

各
議
員
が
率
直
に

感
じ
た
こ
と
を
聞

き
ま
し
た
。

こんにちは議会です。187号（R7.5） 12

トピックストピックス

児童福祉 Yoshiki Kiyofumi

子育て支援策を

評価
施政方針で、0歳から18歳までの子ども
にインフルエンザ予防接種全額補助、学
校給食費全額助成。子育て世帯の支援
策を評価したい。

予算編成
中嶋 浩二 議員

Nakashima Kouji

予算は絞って

重点的に

本町の課題に、広く取り組む予算編成
は評価できるが、もっと重点的に施策
を絞って配分し、結果を出す方法でもよ
いのでは。

財産活用
畠田 勝廣 議長

Hatada Katsuhiro

今後の

町有施設
町民会館の解体設計費用が計上されて
いるが、今後、旧しゃなくなげ荘の跡地、
更には各小学校の跡地等、多様な用途
での有効活用に期待する。

林業政策 Gouto Seiichi

森林環境税の

活用を

森林整備も重要だが、豪雨による山林
被害も深刻で、生命の危機を感じてい
る住民も多い。点在する危険木の伐採
など、防災事業にも活用を。

予算編成
武貞 誉裕 議員
Takesada Takahiro

ワクワク
する町に

町の通常運営も大切なことだが、もっ
と町民が希望をもてるような、ワクワ
クする新年度予算を考えてもよかった
のでは。

■予算特別委員会を設置して審議

議員が感じたこと！
ま
ち
の
将
来
を
ど
う
捉
え
る

3月議会に全 力 集中
　木 清文 議員

合戸 　一 副議長


